



# L'OLYMPISME

## UNE CULTURE UNIVERSELLE DE LA FRATERNITE

Paris, le 6 avril 2023

### ***Le président***

*Objet :* Concours Pierre de Coubertin

Madame la Présidente, Monsieur le Président,

J'ai le plaisir de vous faire part de l'initiative que vient de prendre le Comité français Pierre de Coubertin pour apporter sa contribution à l'héritage de la prochaine Olympiade 2024-2028.

Comme vous le savez sans doute, l'une des missions principales de notre Comité est de promouvoir et perpétuer l'œuvre de Pierre de Coubertin. Alors que la France se prépare à accueillir à Paris les prochains Jeux olympiques et paralympiques, on ne saurait négliger celui qui en fut à l'origine, avec les idées et les visions dont il était porteur. Dans cette perspective, notre Comité se propose d'engager une réflexion portant sur

### **« L'olympisme d'hier à aujourd'hui : Actualité des messages de Pierre de Coubertin ».**

Souhaitant que le plus grand nombre puisse s'associer à cette réflexion, nous avons choisi la formule d'un concours ouvert à tous, finalisé par la présentation d'une communication orale. Compte tenu de la multiplicité des champs d'intervention de Pierre de Coubertin, nous avons dégagé quelques thématiques dans lesquelles pourront s'inscrire les propositions de communication (liste non exhaustive) :

- *Les environnements sociaux qui ont influencé les messages de Pierre de Coubertin, depuis sa jeunesse jusqu'aux dernières années de sa vie.*
- *Olympisme, Education et Culture. Quelle réalité aujourd'hui des trois piliers fondateurs des messages de Pierre de Coubertin ?*
- *Les enjeux contemporains de l'Olympisme à la lumière de la Charte olympique du CIO et de la Charte éthique de Paris 2024.*
- *Depuis la création du Bureau International de la Paix (1891) et de la création de la Société des Nations (1920), comment les Institutions Sportives développent des stratégies diplomatiques pour négocier une paix entre les nations ?*
- *De Paris 1924 à Los Angeles 1932, de Paris 2024 à Los Angeles 2028 : quelle continuité des liens à la lumière du message de Pierre de Coubertin, fondateur de l'Union pédagogique universelle (1926) ?*

Maison du Sport Français

Sur cette base, le calendrier prévisionnel du concours est ainsi défini :

1. Les candidats devront faire parvenir leur proposition de communication orale d'ici le **9 octobre 2023 directement** à l'adresse : [cfcoubertin@gmail.com](mailto:cfcoubertin@gmail.com)

Les propositions devront mentionner :

- Les coordonnées de l'intéressé
- Le nom de l'organisme qui les a informés de ce concours (Fédération, CROS, CDOS/CTOS, ...)
- Le titre de la communication orale
- Le thème choisi parmi les cinq proposés. Si la proposition ne concerne pas l'un de ces thèmes, indiquer « Autre thème ».
- Le résumé de la communication (texte de 500 mots maximum)

2. Les candidats dont la proposition aura été acceptée seront informés au plus tard le **1er décembre 2023**. Ils pourront transmettre le texte (10 000 signes) de leur communication orale jusqu'au **1er mai 2024**.

3. Les candidats sélectionnés présenteront leur communication dans le cadre d'une session du Comité français Pierre de Coubertin, organisée sous la forme d'une journée prévue en **juin 2024**.

A l'issue des présentations, il sera procédé à la désignation des lauréats et à la remise des prix du concours.

Membre fondateur du Club France de l'Olympisme - créé par le CNOSF le 15 avril 2022 avec l'Académie nationale olympique française (ANOF), la Fondation Alice Milliat, l'Association française des collectionneurs olympiques et sportifs -, le Comité français Pierre de Coubertin souhaite sensibiliser en premier lieu l'ensemble du mouvement sportif. Je vous remercie donc par avance de bien vouloir diffuser le plus largement possible ce courrier ou de nous transmettre les nom et coordonnées de la personne que vous aurez désignée pour être notre correspondant pour cette opération, à l'adresse suivante : [cfcoubertin@gmail.com](mailto:cfcoubertin@gmail.com) Vous pouvez également utiliser cette même adresse pour tout complément d'information concernant le concours.

Nous avons choisi cette date du 6 avril, Journée internationale du sport pour le développement et la paix, pour lancer ce concours car elle donne tout son sens à ce que furent les engagements de Pierre de Coubertin. Vous sachant particulièrement attaché(e) aux valeurs humanistes que porte le sport, je sais pouvoir compter sur votre collaboration pour que ce concours fasse l'objet d'une large participation.

Vous renouvelant mes remerciements, je vous prie de bien vouloir agréer, Madame la Présidente, Monsieur le Président, l'expression de mes meilleures amitiés sportives.



André LECLERCQ